



# Les Échos du 4 février 2024

## 5<sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire



« La ville entière se pressait à la porte. (Jésus) guérit beaucoup de gens atteints de toutes sortes de maladies, et Il expulsa beaucoup de démons ; Il empêchait les démons de parler, parce qu'ils savaient, eux, qui Il était. »

de l'Évangile de Jésus Christ selon saint Marc 1, 34 - Messe du 4 février 2024

### Que dit le Catéchisme de l'Église catholique sur Satan ?

« La plus belle des ruses du diable est de vous persuader qu'il n'existe pas » (Charles Baudelaire)

**Satan ou le Diable existe.** C'est ce que nous montre le Catéchisme de l'Église catholique :

- 538 : « Les Évangiles parlent d'un temps de solitude de Jésus au désert immédiatement après son baptême par Jean : "Poussé par l'Esprit" au désert, Jésus y demeure quarante jours sans manger ; il vit avec les bêtes sauvages et les anges le servent (cf. Mc 1, 12-13). **À la fin de ce temps, Satan le tente par trois fois, cherchant à mettre en cause son attitude filiale envers Dieu.** Jésus repousse ces attaques qui récapitulent les tentations d'Adam au Paradis et d'Israël au désert, et le diable s'éloigne de lui "pour revenir au temps marqué" (Lc 4, 13). »
- 391 : « Le diable et les autres démons ont, certes, été créés par Dieu naturellement bons, mais c'est eux qui se sont rendus mauvais »
- 414 : « Satan ou le diable et les autres démons sont des anges déchus pour avoir librement refusé de servir Dieu et son dessein ». Leur choix contre Dieu est définitif. Ils tentent d'associer l'homme à leur révolte contre Dieu. »
- 2851 : Issu de dia-bolos, Satan est "l'ange qui s'oppose à Dieu, celui qui « se jette en travers » du dessein de Dieu et de son « œuvre de salut » accomplie dans le Christ."

**Quelles sont les actions qui favorisent l'action du diable ?** ([eglise.catholique.fr/exorcisme/](http://eglise.catholique.fr/exorcisme/))

- Le spiritisme : on commence à invoquer les esprits pour s'amuser, on cherche par exemple à faire tourner les tables, l'un des participants proclame être Satan ou entrer en contact avec les morts.
- La consultation de personnes ayant des pratiques occultes et néfastes.
- Les addictions aux drogues, à l'alcool, au sexe, à la pornographie
- Les détournements dans la pratique de certaines médecines parallèles
- La magie noire

**Et l'exorcisme ?** L'exorciste a pour mission d'accueillir des personnes en souffrance qui se pensent victimes de maléfices ou se sentent sous l'emprise du diable, il les écoute et discerne avec elles l'origine de leur mal-être, prie avec elles et sur elles et, en cas de possession, célèbre un exorcisme. Une charte a été établie pour définir cette mission et le Bureau National des exorcistes est là pour faire le lien entre ceux-ci. Et en aucune façon, un contact avec un service d'exorcisme catholique ne peut faire l'objet d'une transaction financière.

**Généralement, chaque diocèse bénéficie d'un prêtre exorciste,** qui a préalablement été nommé par l'évêque.

### **Les Annonces de ce weekend :**

- **Deux nouvelles Entrées en Église** ce dimanche pendant la messe de 18h30 (Saint-Louis), celles de Vania et de Matthias. Réjouissons-nous avec eux, portons-les dans nos prières. Dieu continue toujours d'appeler.
- **Journée mondiale de prière et de réflexion contre la traite des êtres humains** ce 8 février 2024 : cette journée mondiale de prière et de réflexion sur la traite des êtres humains a été instituée en 2015.
- **Exposition photos** de Patrick Avavian « *Le pouvoir des pierres* » : Jusqu'au 15 février 2024 (15h-18h) à La Bienvenue. Rencontre avec l'artiste et pot de clôture jeudi 15 février à 18h.
- **Pèlerinage de l'Alliance à Lourdes du 6 au 9 avril 2024** pour les personnes mariées séparées ou divorcées vivant seules : « Le Seigneur se souvient toujours de son Alliance » (Ps 104). Avec la participation de Monseigneur d'Ornellas, archevêque de Rennes, Dom Anne-Guillaume Vernaectt, Marie-Gabrielle et Emmanuel Menager et le docteur René Ecochard. Inscriptions : [lourdes.msvs@gmail.com](mailto:lourdes.msvs@gmail.com)
- **Conférence « La réforme liturgique a 60 ans : où en est-on aujourd'hui ? »** le 9 février (20h30-22h) à la Basilique du Sacré-Cœur par frère Patrick Pretot, OSB, professeur à l'Institut Supérieur de Liturgie (ICP)

# DIMANCHE DE LA SANTÉ LE WEEK-END DU 10 ET 11 FÉVRIER 2024

Le **Dimanche de la Santé** a été institué vers la fin des années 80 à l'initiative d'un groupe d'action catholique des milieux sanitaires et sociaux pour mettre en lumière les soignants de tous horizons dans les communautés paroissiales. Ces soignants vivent au quotidien le constat du Christ, "J'étais malade et vous m'avez visité" Matthieu 25, 35-45.

Depuis, on a souvent fait de ce dimanche un "dimanche des malades" puisqu'il se situe dans le calendrier le dimanche le plus proche de la journée mondiale des malades (11 février) instaurée par Jean Paul II en 1992.

Or, **la vocation du dimanche de la santé est vraiment de rendre visible dans les communautés chrétiennes les soignants, les aidants, les visiteurs de malades, les équipes d'aumônerie et autres associations...** tous ceux qui œuvrent (parfois dans l'ombre) et qui sont tellement importants, **tellement essentiels pour la prise en charge** des personnes malades, âgées, isolées et handicapées.



**Est-ce que notre communauté prend conscience de leur nombre et de leur existence ?** On prie souvent pour les malades...prie-t-on suffisamment pour ceux qui prennent soin d'eux, pour les médecins, les chercheurs, tous ceux qui font avancer le soin?

Sur notre paroisse **l'équipe de pastorale santé** est composée d'une trentaine de bénévoles (prêtres, diacre, et aidants) et **est présente sur 5 EHPAD ou résidences de personnes âgées et à domicile**. Notre mission dans la paroisse est de tisser un réseau irremplaçable de solidarité et de proximité autour de toutes ces personnes malades, âgées, isolées et handicapées. Nous assurons une présence d'Église et sommes attentifs à leurs attentes: besoin de relation en toute humanité, de temps de prière et de communion, de messes, de sacrements de réconciliation ou des malades, besoin de la présence d'un prêtre...

Toutes ces personnes que nous rejoignons sont en coupure de communauté paroissiale mais font pleinement partie de notre Église. Tous ensemble, nous sommes le corps du Christ. Les membres les plus fragiles de ce corps sont nécessaires pour la vie de ce corps et ce sont eux qui nécessitent le plus d'attention et de présence.

Jésus nous dit "Je suis avec vous chaque jour, non pour supprimer la souffrance mais pour l'habiter et la porter. Je suis avec vous tous les jours de votre vie."



Francis Ranc, Diacre



**Alpha Duo** : Un nouveau parcours sur 5 soirées, entre mars et avril 2024, pour les jeunes qui s'interrogent sur leur projet de couple. **Les thèmes abordés au cours des soirées** : Apprendre à communiquer - Savoir gérer les conflits - Développer l'intimité du couple -

Réfléchir à l'engagement - Partager des valeurs et des objectifs communs. Participation libre ! **Contact** : par mail : alphaduogrenoble@gmail.com ou au téléphone auprès de Pierre : 07 61 43 25 55



**Églises et entreprises, face au défi climatique** : Une table ronde organisée par Terre en péril, Terre en partage **le lundi 5 février 2024 de 20h à 22h** en présentiel au

**Centre Théologique de Meylan** et en visio sur Zoom (ID de réunion : 886 4822 9571 / Code secret: 200389). **Avec** Jean-Jacques Brun, Olivier Bouilliez et Rémi Engelbrecht. **Au programme** : Introduction à Laudate Deum, une spiritualité face à l'urgence climatique - Résonances au sein d'Église verte - Résonances au sein du monde économique (Convention des Entreprises pour le Climat) - Quels chemins d'Espérance ?

**Plus d'annonces** dans la lettre-info du dimanche matin : [lettre-info.ndesperance.com](mailto:lettre-info.ndesperance.com)

## Paroisse Notre-Dame de l'Espérance

2, rue de Sault, 38000 Grenoble  
Tél : 04 76 87 27 82

Mél : [secretariat@ndesperance.com](mailto:secretariat@ndesperance.com)

Web : [www.ndesperance.com](http://www.ndesperance.com)



Inscription à la Lettre-Info : [lettre-info.ndesperance.com](mailto:lettre-info.ndesperance.com)

**La paroisse ne vit que de vos dons pour témoigner de la Miséricorde de Dieu ! Merci de votre aide !**